

Abgang und Ankunft der reitenden und fahrenden  
Posten zu Wien.

Diligence: Wägen  
gehen ab:

Alle Tage früh um acht Uhr nach Presburg. Sonntag früh um 8 Uhr: nach Linz, Regensburg, Brüssel, Ostende, Paris, Lion; und alle 14 Tage nach Salzburg, Inspruck, ferner nach Mantua, Mailand und Gmunden. Montag früh um halb acht Uhr: nach Klagenfurt, und alle 14 Tage nach Mantua. Um acht Uhr nach Dedenburg, Güns. Um 9 Uhr: nach Ofen; alle 14 Tage nach Temeswar, und alle 4 Wochen nach Hermannstadt. Dienstag früh um halb acht nach Prag, Königgrätz und Dresden. Mittwoch früh um acht Uhr nach München, Augsburg, Paris, Lyon. Donnerstag früh um halb neun Uhr nach Grätz, Triest, Fiume und Venedig. Freitag nach Presburg. Samstag früh um 8 Uhr nach Troppau, Breslau, und alle 14 Tage nach Lemberg.

Kommen an:

Alle Tage Abends um 6 Uhr von Presburg. Sonntag von Mantua, Inspruck, Salzburg und Linz. Dienstags Vormittag von Ofen; und alle 14 Tage von Temeswar, und alle 4 Wochen von Hermannstadt. Mittwoch früh von Breslau und Troppau, und alle 14 Tage von Lemberg. Donnerstag Nachmittag von Grätz und Triest, Abends von Dedenburg, Güns, ingleichen von Klagenfurt. Freitag Vormittag von Dresden und Prag, und alle 14 Tage von Königgrätz. Samstag Abends von Regensburg, Salzburg, Inspruck und Linz; und alle 14 Tage über Klagenfurt von Mantua.

Reitende Post  
gehet ab:

Sonntag Abends um 8 Uhr und alle Tage in der Woche, die 7 Journale, als nach Linz und Regensburg, Presburg, Ofen und Ollmütz, ingleichen nach Dedenburg, Güns bis Stein am Anger, Lemberg. Montag  
nach

nach Klagenfurt und Italien, Braunschweig und Hamburg. Dienstag nach ganz Ungarn, Kroatien, Slavonien, Siebenbürgen und Bannat. Mittwoch um halb neun Uhr nach ganz Böhmen, Sachsen, Schlessien, Galizien und Lodomerien, Pohlen, Rußland, Triest, Fiume, venetianisches Dalmatien, Linz, und in das ganze h. R. Reich; von St. Pölten nach Stein und Krems, nach Mariazell, von Ens nach Steyer, Salzburg, Inspruck, München, und in alle Haupt- und Handelsstädte von Europa. Donnerstag um 8 Uhr nach Klagenfurt und Italien, wie Montag, Braunschweig und Hamburg. Freitag nach Ungarn, Lemberg, Kroatien, Slavonien, wie Dienstags: Braunschweig und Hamburg. Samstag Abends um halb neun Uhr alle abgehende reitende Posten wie Mittwochs.

Kommt an:

Sonntag früh die 7 Journale, ingleichen aus Kroatien und Slavonien. Montag früh aus Schlessien, Lemberg, Galizien und Lodomerien, Pohlen, Rußland, Kroatien und Slavonien, aus Klagenfurt und Italien, aus Salzburg, Inspruck, München und dem ganzen h. R. Reich; Krems, Stein und Mariazell, St. Pölten, Steyer und Ens. Dienstag früh aus Sachsen, Königgrätz, ingleichen aus Braunschweig. Mittwoch früh aus Pilsen und Eger, Triest, Fiume, aus dem Venetianischen und Dalmatischen, aus ganz Ungarn, Lemeswar und Hermannstadt. Donnerstag früh aus Klagenfurt und Italien. Freitag aus Schlessien, Lemberg, Galizien, Lodomerien, Pohlen, Rußland, Slavonien und Kroatien, Salzburg, Inspruck, München, und dem ganzen h. Röm. Reich, wie Montags. Samstag früh aus Königgrätz und Chrudim; aus Sachsen, Pilsen und Egerischen, Triest, und Venetianischen, aus ganz Ungarn, Lemeswar und Hermannstadt.

NB. Die türkische Post nach Konstantinopel geht jeden Monat zweimal ab, und kommt zweimal wieder an.

Die Briefe, die man rekommandiren will, müssen vor 7 Uhr, die übrigen aber vor halb 8 Uhr, und nur Mittwochs und Samstags vor 8 Uhr aufgegeben werden.

Tabelle

## Einige in Wien einkehrende Boten.

Der Bote von Berchdoldsdorf unweit Mödling, kehrt ein im Matschakerhof. Er nimmt zugleich die Paquets nach Azgersdorf und Liesing auf.

Der Mödlingerbote kehrt am Neuenmarkt bei dem Schwan ein. Er fährt täglich zwischen zwei und drei Uhr dahin zurück. Er bestellt auch die Paquets nach dem Brühl und den umliegenden Orten.

Der Bote von Baaden kehrt in der Kärntnerstrasse bei Greifen ein, wo auch die Baadner Wagen stehen.

Der Bote von Guntermannsdorf kehrt ein im Matschakerhof; nimmt auch Paquets nach den Dertern auf, die auf dem Wege liegen.

Der Bote von der Schwechat, kommt täglich in die Kottonniederlage in der obern Beckerstrasse, wo die Paquets und Briefe abzugeben sind.

Der Bote von Waidhofen kehrt ein am Hohenmarkt bei der heiligen Dreifaltigkeit.

Der Bote von Wels ebendasselbst.

Der Bote von Xps zu Mariahilf beim Lidel.

Der Bote von Neulembach zu Mariahilf beim Kreuz.

Das Botenweib von Krem, anzutreffen auf dem Lichtensteg bei den Debfilerweibern, zwischen den zwei Becken.

Neustädter Brieftrager in der Himmelporgasse bei dem goldenen A. B. C.

Mistelbacher Böttin im Rothgässel bei der Kränzeltragerin.

Der Bote von Znaim, kehrt ein in der Leopoldstadt, bei dem goldenen Lampel, gleich bei der Brücken.

Presburger Botin Mariana Straferin, auf dem hohen Markt Nr. 489, im Moserischen Haus.

Labelle